

# Weniger Normen, weniger Kosten



**Die Normen der ÖBB umfassen mehrere Tausend Regelwerke. EBP hat untersucht, welche dieser Normen besonders zu Folgekosten führen und wie diese anhand vergleichbarer anderer ausländischer Normen gesenkt werden können.**

Eisenbahnen sind auf der ganzen Welt ein hochreguliertes System: Auf der einen Seite sind Normen zur Gewährleistung der Sicherheit des Eisenbahnbetriebes und der Fahrgäste unerlässliches Element und Erfahrungsschatz der Bahnen, zum anderen hemmen sie oftmals den technischen Fortschritt. Die Normen allein der Österreichischen Bundesbahnen umfassen mehrere Tausend Regelwerke, die im Gesamtunternehmen zu berücksichtigen sind. Diese beeinflussen Kosten. EBP hat untersucht, welche dieser Normen besonders zu Folgekosten führen und wie diese anhand vergleichbarer anderer ausländischer Normen gesenkt werden können. Ausbaustandards, Richtlinien zum Betrieb etc. bergen nennenswerte Kosteneinsparungs-potenziale sowohl infrastruktur- als auch betriebsseitig.

## Client

Österreichische Bundesbahnen

---

## Facts

Period 2007 - 2008

---

Project Country Österreich

---

## Contact persons

Matthias Hofer  
[matthias.hofer@ebp.ch](mailto:matthias.hofer@ebp.ch)